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Гордость политеха

Политехникам – ура!

В рамках празднования 84-летия ВолгГТУ в вузе уже в шестой раз подводили итоги

главного конкурса студентов «Гордость политеха. XXI век». Это событие посвящено

чествованию победителей научных и творческих конкурсов, олимпиад, спортивных

соревнований и, конечно же, студентов, достигших особых успехов в учебе, – в

общем, самых лучших студентов политеха. А показанный в начале торжества

видеоролик «Политех-ТВ» еще раз напомнил, как учатся, живут, празднуют и

отдыхают политехники.

Вручение наград традиционно прошло в пяти номинациях: «Ученье – свет», «Науки юношей

питают», «Социально значимая деятельность», «Культура», «Спорт». В этом году ряды

студенческой элиты техуниверситета пополнил 51 человек. Это за ними будущее. Их умом и

талантом будет определяться будущее нашей науки, промышленности, культуры в XXI веке.

Ректор университета, член-корреспондент РАН Владимир Ильич Лысак в своей

поздравительной речи подчеркнул, что его сердце переполняет гордость за всех ребят: «В

ваших глазах столько восторга, радости! В вас столько энергии, которую, я уверен, вы

потратите на добрые дела! Идите вперед! Ваши мечты обязательно сбудутся!»

Затем Владимир Ильич вручил виновникам торжества благодарственные письма ректората,

подарки и цветы. На память об этом знаменательном событии была сделана фотография, в

центре которой, окруженные счастливыми молодыми людьми, стоят руководители вуза –

ректор ВолгГТУ  чл.-корр. РАН В.И. Лысак и президент ВолгГТУ, академик РАН И.А.

Новаков. Немного переведя дух, с ответными словами благодарности от всех награжденных

выступил студент химико-технологического факультета Александр Долгачев. И они

прозвучали очень веско. Ведь стоявшая на сцене «золотая» полусотня не сразу пришла к

сегодняшнему дню. Не только собственные ум, упорство, целеустремленность привели этих

ребят и девушек к нынешнему успеху. Их растили и воспитывали родители, поддерживали в

трудные минуты товарищи, вкладывали знания и направляли преподаватели политеха –

словом, у этой победы много слагаемых…  И об этом не надо забывать.

Затем перед собравшимися выступили лучшие творческие коллективы и исполнители –

студенты техуниверситета. Еще учась в ВолгГТУ, они стали лауреатами творческих

конкурсов, так что танцевали и пели вполне профессионально.

Ирина Миронова, 

Лилия Булатова.

Фото Михаила Хрипкова.
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12 июня – День России

Дорогие политехники!

Поздравляем вас с главным государственным праздником – Днем России!

День России – это  праздник свободы, гражданского мира и доброго согласия всех живущих в

нашей стране людей.  Он еще раз напоминает нам о ценностях демократии, свободы и

справедливости, закрепленных в Конституции Российской Федерации.

Это праздник любви и уважения к Родине. Любовь к Родине для каждого  человека

начинается с любви к месту, где он родился, где живет, учится  и работает. И поэтому от 

всех нас, от нашей плодотворной образовательной и научной деятельности, успешной учебы,

спортивных и творческих достижений зависит настоящее и будущее России, укрепление ее

государственности.

Желаем вам, дорогие друзья, активных поисков,  новых научных открытий, преумножения

побед во славу Российского Государства! Мира и благополучия!

Ректор ВолгГТУ,

чл.-корр. РАН В.И. Лысак.

Президент ВолгГТУ,

академик РАН И.А. Новаков.
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Научный форум

Здоровая пища – здоровая нация

В волгоградском техуниверситете прошла Международная научно-практическая

конференция «Новые подходы, принципы и механизмы повышения эффективности

производства и переработки сельскохозяйственной продукции». В ней приняли участие

ведущие ученые отраслевых НИИ, руководители и специалисты передовых предприятий

различных отраслей пищевой промышленности.

Открыл пленарное заседание директор ГНУ НИИММП, завкафедрой ТПП, академик РАН

Иван Федорович Горлов. После приветствия участников он представил членов президиума:

президента ВолгГТУ, академика РАН Ивана Александровича Новакова, министра сельского

хозяйства Волгоградской области Василия Васильевича Иванова, ректора ВолгГТУ,

члена-корреспондента РАН Владимира Ильича Лысака, первого заместителя председателя

правительства Волгоградской области Александра Ивановича Беляева и президента

академии продовольственной безопасности, члена-корреспондента РАН Валерия

Николаевича Сергеева.

Обращаясь к собравшимся, В.И. Лысак отметил, что эта конференция проходит в стенах

нашего вуза уже в 12 раз, с каждым годом она пользуется все большей и большей

популярностью у участников из других регионов. После чего руководитель технического

университета рассказал об истории и структуре вуза, его недавних достижениях, среди

которых победы в конкурсах грантов стратегического развития и студенческого

самоуправления, звание «Лучшая организация года». Подробно выступавший остановился на

научно-исследовательской работе политехников, представив некоторые разработки химиков,

пищевиков и др.

От имени врио губернатора Волгоградской области А.И. Бочарова участников конференции

приветствовал А.И. Беляев. Пожелав плодотворной работы и творческих успехов, он выразил

надежду, что нынешний научный форум послужит мощным толчком для развития

агропромышленного комплекса региона.

Слушание пленарных докладов началось с выступления И.Ф. Горлова, который рассказал о

новых направлениях в производстве органической продукции. Экологически чистые

продукты, созданные без использования вредных технологий, ароматизаторов,

стабилизаторов и др., несомненно, очень важны для здоровья человека, поэтому их

производству в регионе должно уделяться большое внимание.

О создании Межрегионального отделения академии продовольственной безопасности в

Волгограде (четвертой в России) проинформировал Валерий Николаевич Сергеев. Галина

Ефимовна Сулимова (Институт общей генетики им. Н.И. Вавилова РАН) продолжила тему

качества продуктов, рассказав о методе тестирования вируса лейкоза крупного рогатого

скота. В результате проверки закупленных продуктов в трех пробах молока из трех и четырех

пробах мяса из девяти был обнаружен вирус лейкоза. Полезным бикомпонентным
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безалкогольным напиткам было посвящено выступление старшего научного сотрудника ГНУ

НИИММП Александра Ивановича Лемасова.

После пленарного заседания состоялся смотр конкурс лучших пищевых продуктов России,

представленных предприятиями, и конкурс разработок студентов и молодых ученых.

Во второй половине дня конференция продолжила работу.

Наталья Толмачева.
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На ученом совете

Успокаиваться еще рано

Проходило заседание ученого совета университета накануне 84-летия со дня образования

вуза. Ректор ВолгГТУ, чл.-корр. РАН В.И. Лысак поздравил присутствующих, а в их лице всех

политехников, с этой датой и пожелал дальнейших успехов.

При этом Владимир Ильич напомнил, что по итогам деятельности ВолгГТУ признан, причем

уже в четвертый раз, лучшей организацией 2013 года. Волгоградский государственный

технический университет стал победителем ряда престижных конкурсов. У вуза

многочисленные разработки и десятки проданных лицензий, в том числе за рубеж.

За поздравлениями последовало вручение документов, подтверждающих ученые звания и

степени. Заведующий кафедрой «Общая и неорганическая химия» О.О. Тужиков получил

диплом доктора технических наук. Дипломы кандидатов наук были вручены целому ряду

молодых ученых. Г.Г. Русакова, доктор сельскохозяйственных наук, преподаватель кафедры

ПЭБЖ, получила аттестат профессора. Также были награждены дипломами и медалями

спортсмены вуза.

После этого заседание перешло к деловой части. Первым и одним из главных в повестке был

вопрос о внесении изменений в Положение о рейтинговой оценке преподавателей, кафедр и

факультетов. Начальник учебно-методического управления университета А.В. Фетисов довел

до сведения участников заседания предполагаемые нововведения. К примеру, внесены новые

показатели за значимые награды студенческих работ, очное участие в международных

конференциях с устным докладом (за пределами РФ),  стажировки и др.

Затем взял слово руководитель университета. Владимир Ильич напомнил о результатах

первого этапа мониторинга эффективности вузов, проведенного Минобрнауки РФ, где из

семи необходимых показателей наш университет выполнил все семь. «Но это не дает нам

права успокаиваться! – сказал ректор. – Нужен очень ответственный, вдумчивый, серьезный

и системный подход к решению всех вопросов и проблем. Одна из главных – падение

численности поступающих. Из года в год проблема будет только усугубляться. Поэтому

думать, что делать, необходимо уже сегодня».

С докладом «О развитии системы подготовки кадров высшей квалификации в аспирантуре и

докторантуре университета с учетом требований Федерального закона «Об образовании в

Российской Федерации» выступил первый проректор, профессор А.В. Навроцкий.

Докладчик остановился на вопросах о динамике изменений научно-педагогического

потенциала, сведениях о защите диссертаций, о приеме в аспирантуру, отметив, что и здесь

наблюдается спад численности аспирантов. Причем не у всех аспирантов публикационная

активность на требуемом уровне. На вопрос президента ВолгГТУ, академика РАН И.А.

Новакова к докладчику, каковы критерии на право получения поддержки от университета,

Александр Валентинович ответил, что для докторанта необходим существенный задел,

порядка 70% выполнения диссертации и не менее 10 публикаций. Здесь ректор обратил
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внимание на окончательный период защиты докторантов и призвал серьезнее подходить к

предварительной экспертизе.

Андрей Аликбаев,

Светлана Васильева.

Фото Михаила Хрипкова.
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Визиты

Перспективное сотрудничество

Нынешняя неделя была богатой на визиты в наш вуз. Помимо участников только что

завершившейся международной научно-практической конференции, посвященной

повышению эффективности производства и переработки сельскохозяйственной продукции,

университет посетили с деловыми визитами специалисты других сфер деятельности.

Так, в понедельник в ВолгГТУ побывали директор ФГБУ «Федеральный институт

промышленной собственности» (ФИПС) Олег Игоревич Стрелков и ученый секретарь –

замдиректора по научно-информационному обеспечению Нина Владимировна Киреева.

В рамках пребывания в вузе они встретились с ректором ВолгГТУ, чл.-корр. РАН Владимиром

Ильичом Лысаком, президентом ВолгГТУ, академиком РАН Иваном Александровичем

Новаковым, а также приняли участие в совещании, посвященном сотрудничеству

техуниверситета и ФИПС. На протяжении последнего года реализуется совместный проект

по разработке системы с элементами искусственного интеллекта по проведению патентной

экспертизы. Эта система принимает в автоматическом режиме заявки на патенты,

анализирует различные источники и дает рекомендации о возможности выдачи документа

на интеллектуальную собственность. Ученые кафедры САПРиПК закончили основные работы

по созданию системы: сейчас она проходит обучение и тестирование, а точность экспертизы

заявки равна примерно 95%. В ходе визита представители ФИПС и ВолгГТУ обсудили, что

еще необходимо сделать, чтобы осенью этого года интеллектуальная система заработала в

полную силу. А интерес к ней уже сейчас проявляют и зарубежные партнеры.

На следующий день в кабинете ректора ВолгГТУ, чл.-корр. РАН В.И. Лысака состоялась

встреча руководства техуниверситета с генеральным директором волгоградской фирмы

«Нефтезаводмонтаж» А.А. Доказовым. Встреча носила ознакомительный характер, поэтому

после небольшого вступительного разговора было решено показать гостю (хотя он выпускник

химико-технологического факультета ВолгГТУ 1995 года!) музей истории и науки вуза.

Здесь Андрею Александровичу рассказали о достижениях, самых современных научных

разработках ВолгГТУ в области полимеров, композитных материалов и многих других

сферах. После небольшой экскурсии заинтересованные стороны вновь собрались в кабинете

ректора, чтобы продолжить плодотворный разговор.

В частности, ВолгГТУ предлагает: подготовку инженерных кадров непосредственно для ООО

«Нефтезаводмонтаж»; переподготовку кадров, что также весьма актуально; научные

разработки для нужд предприятия. Все эти предложения нашли самый положительный

отклик у генерального директора волгоградской фирмы.

А.А. Доказов подчеркнул, что предприятие, которое он возглавляет, очень заинтересовано в

молодых специалистах. «Молодежь неохотно идет на заводы, инженеры не в чести, –
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посетовал Андрей Александрович, – сегодня у них совсем другие интересы». На что ректор

ВолгГТУ В.И. Лысак предложил: «Давайте вместе пытаться решать эту проблему, помогать

друг другу!»

Стороны пришли к обоюдному мнению, что техуниверситет будет направлять на практику

студентов, начиная с 3-го курса. «Раньше не имеет смысла, – подчеркнул генеральный

директор НЗМ А.А. Доказов,– ведь многим просто не интересно и не дано стать и быть

инженером. А вот к 3-му курсу уже можно понять, каков потенциал молодого человека и кем

он хочет стать».

Договорились, что следующая встреча состоится уже на площадке ООО

«Нефтезаводмонтаж». За это время будет подготовлено соглашение о сотрудничестве между

техуниверситетом и волгоградской фирмой.

Наталья Михайлова,

Андрей Аликбаев.
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Подводим итоги

Своим профсоюзом студенты довольны

В ВолгГТУ выбрали председателя профсоюзной организации студентов.

В ВолгГТУ состоялась 35 отчетно-выборная конференция первичной профсоюзной

организации студентов университета. На нее собрались профсоюзные активисты, также

присутствовали ректор вуза, чл.-корр. РАН В.И. Лысак, президент ВолгГТУ, академик РАН

И.А. Новаков, заместитель председателя Волгоградской областной организации профсоюза

работников образования и науки РФ Г.В. Скоморохова.

Началась конференция с торжественного момента. Галина Валерьевна под аплодисменты

зала вручила почетные грамоты и благодарности профсоюзным деятелям и активистам

первичной профорганизации студентов ВолгГТУ.

Затем с отчетом о работе профсоюзного комитета вуза за последние пять лет выступил его

председатель Р.М. Кувшинов. Все это время комитет проводил целенаправленную работу по

защите прав и интересов студентов университета. Постоянно уделялось внимание вопросам

выплаты стипендии, оказания материальной помощи, поддержки студентов льготных

категорий. Была проведена значительная работа по организации отдыха, оздоровления и

лечения студентов. Так, на Черноморском побережье за этот период побывали 2030

студентов, обучающихся на бюджетной основе. На эти цели было выделено более 27

миллионов рублей. В санатории-профилактории ВолгГТУ поправили здоровье 4875

студентов.

Произошло также значительное улучшение материальной базы спортивно-оздоровительного

лагеря ВолгГТУ «Тумак»: отремонтированы домики, столовая, установлена современная

система очистки воды. Это только небольшая часть того, что сделано благодаря работе

профсоюзной организации студентов вуза.

Выступая в прениях по докладу Р.М. Кувшинова, ректор Владимир Ильич Лысак признал, что

студенческий профком проводит большую работу, чтобы ребятам было комфортно и

интересно учиться в нашем вузе. Галина Валерьевна Скоморохова подчеркнула, что ППОС

ВолгГТУ известна своей активной и плодотворной работой в профсоюзных организациях

Волгограда и области.

От студентов в прениях выступила Ксения Климкова, председатель ППОС факультета

экономики и управления. Она отметила, что работа профсоюзного комитета хорошо

организована, налажено тесное взаимодействие с профоргами академических групп, помощь

студентам оказывается своевременно. В результате всех выступлений работа первичной

профсоюзной организации студентов ВолгГТУ признана удовлетворительной. Конференция

также утвердила отчет ревизионной комиссии.

Волнительным моментом конференции были выборы председателя студенческой
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профсоюзной организации. По итогам голосования им вновь избран Р.М. Кувшинов.

Собравшиеся поприветствовали его аплодисментами, в свою очередь Роман Михайлович

поблагодарил администрацию университета и студентов за доверие.

Ирина Миронова.

Фото Михаила Юрова.
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Конференция

Эпоха новых медиа

Представители ВолгГТУ приняли участие во Вторых Нижневолжских чтениях и

всероссийской научно-практической конференции «Публичные пространства и город в эпоху

новых медиа», прошедших 29–30 мая в ВолГУ.

В рамках конференции работали круглые столы и несколько секций, в 3-х из них – «Новые

медиа и развитие Нижневолжского региона», «Медиатизация города и град медиа»,

«Виртуальные ландшафты новых медиа» – были заявлены работы политехников.

К примеру, студент факультета экономики и управления Антон Гудыма представил доклад

«Виртуальный музей технического университета – «цифровой след» в истории»

(руководители Н.В. Дулина и С.П. Мишта). Реальный, «живой» музей – это всегда интересно,

однако для создания виртуального есть вполне убедительные причины. Ведь далеко не все

желающие могут посетить реальный музей (нехватка времени, проживание в другом городе

или регионе). Кроме того, многие документы, хранящиеся в музее, с годами не становятся

лучше. Для последующих поколений их можно сохранить, пусть и в другом виде. Да и работа

над виртуальными экспозициями во много помогает совершенствовать музей реальный.

Затрагивали в своих исследованиях политехники и темы наследия региональной городской

культуры, «цифровых следов» в городском пространстве повседневности, целостной

архитектурной среды техуниверситета и другие.

Наш корр.
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Социокультурные исследования

Найден выход из соцсетей

В ВолгГТУ состоялась заключительная конференция XXI межвузовского

смотра-конкурса студенческих научных работ «Социокультурные исследования»,

инициатором и организатором которого является наш вуз.

В этом году на заключительный этап конкурса было отобрано 142 работы из 150 заявленных.

Среди конкурсантов – студенты ВолгГТУ и его филиалов – КТИ и ВПИ, а также ВолГУ,

ВГСПУ, ВолгГАСУ, медицинского колледжа, учащиеся лицея №8 «Олимпия», гимназии №10.

Конкурс также привлек внимание студентов из Астраханского инженерно-строительного

института и ребят из элистинской классической гимназии.

На открытии конференции выступила заведующая кафедрой «История, культура и

социология» ВолгГТУ, профессор Надежда Васильевна Дулина. Она обратила внимание на

то, что все эти годы в техуниверситете смотр-конкурс «Социокультурные исследования»

собирает неравнодушную молодежь, которая желает обсудить актуальные проблемы

общества, выразить идеи, которые ей интересны.

Приветствовал участников и гостей мероприятия первый проректор ВолгГТУ, профессор

Александр Валентинович Навроцкий. Он отметил, что, на какой бы специальности студенты

ни учились, им необходимо интересоваться социальными и культурными вопросами и

пожелал ребятам открытий и успехов.

Далее началась работа конкурса по секциям: «История», «Политология», «Правоведение»,

«Культурология», «Философия», «Социология», «Педагогика и психология». В этом году

появились две новые секции «Молодежь в современном мире» и «Экономика и управление».

Участники в своих выступлениях охватили достаточно широкий круг вопросов.

Например, Дарья Белолипецкая и Алена Зарайкина (ВолгГТУ, гр. Э-157) свое исследование

посвятили межнациональному взаимодействию студентов политеха. Они отметили

плодотворную работу факультетов, студсовета, студклуба, психолого-социологической

службы по организации мероприятий для иностранных студентов.

Ольга Дроздова (ВолгГТУ, гр. РХТ-149) осветила в своей работе проблемы современной

молодежи. На ее взгляд, беда современных молодых людей – в их зависимости от Интернета

и компьютерных игр. Выходом из ситуации Ольга видит пропаганду здорового, активного

образа жизни в СМИ, привлечение молодежи к деятельности в волонтерских отрядах, клубах

по интересам. В ВолгГТУ, например, студенты могут в полной мере реализовать себя в

научной, культурной, общественной деятельности, в спорте.

Имена победителей смотра-конкурса – на сайте ВолгГТУ.

Инна Даничина.
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Заметки с ректората

Ставка – на эффективность приемной

кампании

Открывая очередное заседание ректората, руководитель университета,  чл.-корр. РАН В.И.

Лысак огласил повестку дня, заметив, что все вопросы, вынесенные для обсуждения,

непростые, и разговор предстоит нелегкий.

Началось заседание, как всегда, с кадровых дел. Деканы четырех факультетов предложили

ректорату для рассмотрения кандидатуры на замещение вакантных должностей,

образовавшихся в результате окончания контрактов. Несмотря на большое количество

кандидатов, к каждому отнеслись очень внимательно, отдавая предпочтение

результативности научной деятельности представителей профессорско-преподавательского

состава. Практически все предложенные кандидатуры ректоратом были поддержаны.

Основным же был вопрос о мероприятиях, реализуемых факультетами и филиалами

университета по обеспечению эффективности приемной кампании в этом году. Сообщение

сделал проректор по учебной работе И.Л. Гоник, начав с динамики изменения контрольных

цифр приема (КЦП). Нетрудно догадаться, что, учитывая демографическую ситуацию за

минувшее десятилетие, контрольные цифры менялись в сторону уменьшения.

Правда, в последние два года положение несколько выправилось: в текущем году на очную

форму обучения планируется принять 1044 человека, на вечернюю – 105 человек, на

заочную – 55 человек. Цифры – практически на прошлогоднем уровне.

Несколько иначе выглядит ситуация с приемом на контрактную форму обучения. Как

показывает статистика, в этом году будет принято немногим больше, чем в прошлом: если в

2013 г. на очную форму обучения поступили 375 человек, то в предстоящую приемную

кампанию ожидается 380 человек, на очно-заочную форму – соответственно 95 и 100

человек, еще больше будет поступающих на заочное отделение – 1500 человек.

Кроме того, ожидается, что 400 человек будут приняты на 2-е высшее образование (это

почти столько же, сколько было и в прошлом году). А вот количество принимаемых в

«бюджетную» магистратуру в этом году будет меньше – 280 человек, чем в прошлом (322

человека), но увеличится прием в магистратуру по контракту – с 22 до 40 человек.

Далее Игорь Леонидович подробно остановился на мероприятиях, направленных на

обеспечение эффективности приемной кампании, которые были проведены в прошлом

учебном году и в нынешнем. Говоря об олимпиадах школьников, организатором которых

является ВолгГТУ, проректор выразил надежду, что их победители и призеры придут

учиться в наш политех. И.Л. Гоник также рассказал о профориентационной работе, которой

занимается факультет довузовской подготовки совместно с приемной комиссией

университета, отметив, что всего в мероприятиях (а это встречи с выпускниками, лекции,
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уроки в школах Волгограда и районов области и др.), проводимых техуниверситетом,

приняли участие 4500 человек.

Среди привлекательных мер, способствующих эффективности приема, стало и открытие

новых направлений подготовки бакалавриата (бизнес-информатика, сервис и др.) и

магистратуры (энерго- и ресурсосберегающие процессы в химической технологии,

нефтехимии и биотехнологии, финансы и кредит и т.д.).

«На следующий год ситуация с приемом не будет легче. Поэтому надо все тщательно

проанализировать и просчитать, в том числе сколько нам надо принять на контракт», –

подводя итог обсуждению вопроса, сказал Владимир Ильич Лысак.

На заседании рассматривались и другие важные вопросы: о выполнении филиалами

университета «дорожной карты» с учетом показателей эффективности их деятельности (по

данным мониторинга Минобрнауки 2014 г.) и о перспективах развития филиалов; о

результатах выполнения плана развития внебюджетной деятельности подразделениями

университета.

Светлана Васильева.

Фото Натальи Михайловой.
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Круглая дата

ФЭУ – 20 лет!

В ВолгГТУ состоялось расширенное заседание совета факультета экономики и управления,

посвященное 20-летнему юбилею факультета.

Преподаватели и студенты факультета экономики и управления собрались в конференц-зале,

чтобы подвести итог работы за этот пусть недолгий, но значительный период времени.

А сделано было немало, о чем посредством фильма, снятого специально для торжества,

рассказали сотрудники – и стоявшие у истоков создания факультета, и новички. Студенты

ФЭУ представили видео о своей научной, творческой, спортивной, волонтерской

деятельности в вузе.

Первый проректор техуниверситета, профессор Александр Валентинович Навроцкий

отметил, что достижения факультета экономики и управления ВолгГТУ известны в самых

широких научных кругах, и пожелал собравшимся дальнейших успехов.

Почетным гостем праздника стал выпускник политеха, бывший мэр г. Волгограда, а ныне

крупный предприниматель Юрий Викторович Чехов. Он поделился воспоминаниями об учебе

в вузе, дав напутствие студентам ярко проживать годы учебы в вузе. Ю.В. Чехов пожелал

экономистам ВолгГТУ, чтобы их знания принесли огромную пользу городу и стране, большой

удачи и счастья.

Затем в торжественной обстановке студентам факультета – победителям различных

конкурсов – были вручены дипломы и благодарственные письма, а также дипломами были

награждены заведующие кафедрами и преподаватели факультета.

Ирина Миронова.
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Новости

За сертификатом – в политех

Уже десять лет подряд иностранные студенты факультета довузовской подготовки

Калмыцкого государственного университета приезжают в ВолгГТУ – в Центр

тестирования по русскому языку иностранных граждан и лиц без гражданства,

чтобы получить сертификат, дающий им право обучаться в бакалавриате и

магистратуре российских вузов.

«Они проходят достаточно нелегкие испытания, – говорит руководитель центра доцент

кафедры русского языка ВолгГТУ Л.Ф. Белякова. – За два дня юноши и девушки должны

продемонстрировать преподавателям центра умение говорить, читать, писать сочинение,

диктант и понимать устную речь – все на русском языке. При определенном уровне владения

русским языком они получают соответствующий сертификат».

На минувшей неделе двадцать студентов КалмГУ из Ганы, Китая, Кореи, Монголии и

Таиланда после успешной сертификации побывали в музее-заповеднике «Сталинградская

битва» и на Мамаевом кургане. По словам доцента кафедры РЯ А.В. Дикаревой, часто

сопровождающей гостей нашего города, посещения этих знаковых мест стали для посланцев

Калмыкии уже доброй традицией.
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Новости

Лучшая работа

В конце мая в Московском государственном машиностроительном университете

прошла международная научно-практическая конференция «Экономические

аспекты развития российской индустрии в условиях глобализации».

Международный форум стал площадкой для обсуждения и выработки решений по

актуальным задачам российской экономики представителями научного и бизнес-сообществ.

Тематика конференции охватывала самый широкий круг вопросов – от систем управления и

организации производства до логистики и управления человеческими ресурсами.

В работе конференции приняли участие более 100 человек, в том числе ведущие ученые и

практики, научные работники, исследователи, эксперты, аналитики, молодые ученые,

аспиранты и студенты. Охват стран также не мал: Чехия, Словакия, Иран, Ангола, Вьетнам и

Россия. Не говоря уже про количество городов: Москва, Санкт-Петербург, Череповец,

Иваново, Казань, Ижевск, Ульяновск, Пенза, Саратов, Волгоград,

Петропавловск-Камчатский.

В рамках международного форума прошел конкурс «Лучшая работа по экономике» среди

студентов, аспирантов и молодых ученых. Студентка 3 курса факультета экономики и

управления Волгоградского государственного технического университета Чинь Тхи Тху

Хыонг заняла  II место с докладом на тему: «Сравнительный анализ банковских систем

России и Вьетнама» (научный руководитель: к.э.н., доцент Г.В. Федотова).

Владимир Сучков, 

гр. ЭМФ-355.
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Олимпиада

В пятерке лучших

На заключительном этапе Всероссийской студенческой олимпиады «Химия и физика

полимеров», который прошел в Казанском научно-исследовательском технологическом

институте, команда волгоградских политехников вошла в пятерку лучших.

Надо сказать, что наши студенты участвуют в этом состязании уже много лет и соревнуются

из года в год с соперниками из вузов с традиционно сильными школами химиков. Это

Самарский и Вятский государственные университеты, РХТУ им. Д.И. Менделеева,

Ивановский ГХТУ и др. Не стала исключением и нынешняя олимпиада.

Прежде чем попасть на третий, заключительный этап олимпиады Антон Клименко, Артур

Ермолин (оба – гр. ХТПМ-508), Ле Дык Мань (гр. ХТП-541) прошли заочные отборочные

состязания в двух турах. В Казань они поехали под руководством доцента кафедры ТВВМ Т.П.

Алейниковой, которая неоднократно была членом жюри этого состязания.

В первый день олимпиады ее участники отвечали на вопросы по химии и физике полимеров,

а второй день стал испытанием практических знаний и опыта студентов. Они определяли

полимер по его поведению в пламени, растворимости, по цветовым реакциям и ИК-спектру.

По итогам олимпиады наша команда заняла пятое место в командном зачете, а в числе

победителей различных номинаций А. Клименко («Самый оригинальный ответ») и Ле Дык

Мань («Лучший иностранный студент»). Всем участникам олимпиады вручены специальные

дипломы и подарки. Как член жюри Всероссийской студенческой олимпиады «Химия и

физика полимеров» Т.П. Алейникова получила от ректора КНИТУ благодарственное письмо

за помощь в проведении мероприятия, а в адрес ВолгГТУ направлено благодарственное

письмо за хорошую подготовку участников.

Одной из отличительных черт казанской олимпиады является спортивно-культурная

программа, предусмотренная ее устроителями. Волгоградцы бесплатно поиграли в

боулинг-центре и съездили на экскурсию в Раифский мужской монастырь.

Елена Бирюкова.
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Общежитие

Студенческий совет – «за»

В общежитии №4 состоялась встреча проректора по учебной работе Михаила

Марковича Матлина и председателя профкома студентов Романа Михайловича

Кувшинова с активом студенческих советов общежитий.

На встрече шел разговор о порядке проживания в студенческих общежитиях: соблюдении

правил внутреннего распорядка, пропускного режима, мер безопасности и т.д. Особое

внимание при обсуждении поднятых вопросов уделялось пропускному режиму, и это понятно

– именно от него во многом зависит безопасность проживания студентов в общежитиях.

Поэтому сразу же после трагических событий, связанных с терактами в Волгограде, в

студенческих общежитиях пропускной режим был усилен, каковым остается до сего дня.

Хотя острой необходимости в этом, по словам участников встречи, сегодня нет. Каких-либо

серьезных нарушений, ставящих под удар безопасность проживания в студобщежитиях, за

все это время не наблюдалось.

Исходя из этого, было предложено внести некоторые послабления в пропускной режим.

Разумеется, в рамках допустимого, чтобы жизнь студентов в общежитиях не подвергалась

опасности. А для этого необходимо выработать такой порядок, при котором не будет допущен

бесконтрольный доступ посторонних людей на территорию студенческих общежитий, а

также рост противоправных действий.

В результате обсуждения был предложен следующий пропускной режим в общежития

университета:

• студентам ВолгГТУ, не проживающим в общежитии, при предъявлении студенческого

билета разрешить проход: в рабочие дни с 17:00 до 21:00, в выходные и праздничные дни – с

10:00 до 21:00;

• родственникам студентов, проживающих в общежитиях ВолгГТУ, вход разрешен при

условии заблаговременного оповещения дирекции общежития и по предъявлении

документов, удостоверяющих личность гостя;

• студенты, проживающие в общежитиях, должны в письменном виде уведомить дирекцию

студенческих общежитий, что в связи с режимом работы они вынуждены возвращаться в

ночное время.

Студенческий совет общежитий принял предложенный пропускной режим в общежитиях

вуза.
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Итоги викторины

Они знают о политехе все

Подведены итоги викторины, посвященной 84-летию ВолгГТУ, которую проводила

газета «Политехник». Напомним, что читателям предлагалось ответить на десять

вопросов, касающихся истории вуза, студенческой жизни, образования и науки.

Первыми правильные ответы в редакцию принесли Михаил Хрипков (гр. АТ-412), Любовь

Южакова (гр. МВ-431) и Дмитрий Николаевич Гурулев (доцент кафедры ТМ). Стоит

отметить, что все победители определились в первый же день. В шаге от тройки лидеров

остановились Наталия Юдина (гр. ИМ-2), Артем Игоревич Богданов (м.н.с. кафедры МВ) и

Юлия Валерьевна Аристова (ст. пред. кафедры ПАХП).

А теперь предлагаем вам правильные ответы на вопросы, чтобы проверить себя.

– В какой город вуз был эвакуирован во время Великой Отечественной войны? Правильный

ответ – в Челябинск.

– В каком году Волгоградский политехнический институт был преобразован в технический

университет? Ответ – в 1993-м.

– Когда была запущена в эксплуатацию первая очередь высотного корпуса? Ответ –

торжественное открытие первой очереди высотного корпуса состоялось 1 сентября 2010

года, в этот год вуз отметил свое 80-летие.

– Самый молодой факультет в ВолгГТУ? Ответ – факультет технологии пищевых производств,

он был открыт 1 июля 2008 года.

– Наш вуз был создан, чтобы готовить кадры для… Ответ – тракторного завода.

– Как называется международный фестиваль СТЭМов, организатором которого является

ВолгГТУ? Ответ – «Земля – планета людей».

– В какой раз в этом году пройдет мероприятие, посвященное чествованию лучших студентов

ВолгГТУ «Гордость политеха. XXI век»? Ответ – в шестой.

– Сколько в ВолгГТУ академиков Российской академии наук? Ответ – два. Именно в этом

вопросе больше всего участников викторины допустили ошибки. Естественно, все знают, что

президент вуза Иван Александрович Новаков является действительным членом Российской

академии наук. Но не так давно академиком РАН стал и Иван Федорович Горлов,

завкафедрой ТПП. Он являлся действительным членом РАСХН, но после присоединения

сельскохозяйственной академии к РАН в прошлом году И.Ф. Горлов получил звание

академика Российской академии наук.
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– Кто возглавляет совет ветеранов вуза? Ответ – Виктор Ефимович Субботин.

– Как называется проект помощи студентов первокурсникам? Ответ – «Буксир».

Еще раз поздравляем победителей!
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Студенческий проект

Куратор в помощь

В ВолгГТУ вновь приступила к работе школа студенческих кураторов. Пройти в ней

обучение может каждый желающий студент. 

Проект «Студенческие кураторы» направлен на ознакомление студентов-первокурсников с

организацией учебного процесса, улучшение их успеваемости, а также их привлечение к

внеучебной деятельности университета. Первокурсники, приходя в вуз, порой сталкиваются

с некоторыми проблемами: кому-то не хватает багажа школьных знаний, у кого-то возникают

сложности при социализации, кто-то ищет пути самореализации, но не знает, куда

обратиться. Задача студентов-кураторов – это помочь вчерашним школьникам полноценно

влиться в студенческую жизнь.

Три дня в конце мая проходили лекции в школе кураторов. Занятия вели лучшие

студенческие наставники прошлого года: Антон Иванов, Татьяна Малюк, Александр

Бирюков, Раиса Васильева. Они познакомили ребят с особенностями работы куратора и со

структурой студенческих организаций нашего вуза.

Сейчас все студенты, желающие двигаться дальше, активно выполняют домашние задания и

готовятся к личным собеседованиям, которые пройдут 11, 17 и 25 июня. Лучшие войдут в

новый состав студенческих кураторов будущего учебного года.

Раиса Васильева, 

гр. ЭП-361.

 22 / 26



6 июня 2014 г. — № 1444(20)

http://gazeta.vstu.ru

КВН

«Хороший повод» для смеха

В ВолгГТУ состоялся финал университетской лиги КВН сезона 2013–2014 годов. За победу в

упорной юмористической схватке боролись сразу три команды политехников: «Сборная

СНГ», «Кусок» и «Хороший повод». Конкурсная программа состояла из приветствия,

разминки и домашнего задания (конкурса одной песни).

Уже в начале игры команды показали себя очень здорово, порадовав зрителей яркими

шутками. На разминке командам пришлось отвечать на необычные вопросы жюри, и

участники находили весьма остроумные ответы.

Все команды – молодцы, старались проявить себя с лучшей стороны. Но в КВН побеждает

тот, кто больше рассмешит зал и удивит жюри. В итоге самой веселой и находчивой в этот

раз оказалась команда «Хороший повод», что и стало хорошим поводом для всех

порадоваться за ребят! II место у команды «Кусок», а III – у «Сборной СНГ».

На финале КВН также были объявлены и результаты традиционного смотра-конкурса

художественной самодеятельности ВолгГТУ. Итак, I место у химико-технологического

факультета, II место поделили факультет автомобильного транспорта и факультет

электроники и вычислительной техники, III место присуждено факультету транспортных

комплексов и систем вооружения. Это в очередной раз доказывает, что спор лириков с

физиками не закончен!

Елена Ермошина, гр. ПП-151, 

Александра Ионова, гр. ПП-352

Фото из архива.
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Выездной семинар

Тепло костра и молодых сердец

В конце мая прошел традиционный выездной семинар волонтеров

психолого-социологической службы ВолгГТУ на базе спортивно-оздоровительного

лагеря «Тумак». Это мероприятие было проведено с целью сплочения участников

волонтерского отряда.

Полезные тренинги и мастер-классы, например, «Как вести себя в лесу», «Ошибки при

оказании первой помощи», чередовались с развлекательными играми и спортивными

соревнованиями.

В расписании, как обычно, было выделено время и для уборки территории спортивного

лагеря. Для участников выезда стал незабываемым «Весенний бал», а видеоуроки польки и

вальса окунули ребят в атмосферу бальных танцев.

Тепло исходило не только от вечернего костра, но и от общих воспоминаний ребят,

собравшихся вокруг него. Истории были разные, «старички» вспоминали свой первый выезд,

впечатления от первых знакомств, первых мероприятий.

Новинкой семинара стало вручение грамот и премий волонтерам. По итогам голосования

были выявлены лидеры в девяти номинациях: «Человек-легенда», «Настроение отряда»,

«Легок на помине», «Хозяюшка», «Идейный вдохновитель» и т. д.

Также была свободная номинации, название которой можно было придумать самостоятельно.

На вечернем костре были торжественно вручены именные грамоты и памятные призы

победителям.

Светлана Быкова, 

волонтер ПСС.
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За безопасность

Жара – не повод расслабляться

Какие меры необходимо выполнять гражданам, чтобы не допустить пожара в

лесных массивах и в жилых домах в пожароопасный период?

• Не допускайте сжигание сухой прошлогодней травы вблизи населенных пунктов, а также

вдоль автомобильных дорог, линий электропередач и газопроводов, а на территориях

садоводческих кооперативов – только под постоянным контролем на расстоянии не ближе 50

метров от дачных строений;

• ограничьте посещение лесных массивов, не допускайте разведения костров в лесных

массивах и проведения других пожароопасных работ;

• не допускайте складирования материалов, оборудования в противопожарных расстояниях

между зданиями и сооружениями;

• не допускайте перекрытия дорог, проездов и подъездов к дачным и жилым домам;

• не оставляйте детей без присмотра, не разрешайте им баловаться с огнем;

• не бросайте горящие спички и окурки, в том числе вдоль автомобильных дорог и просек.

С целью профилактики пожаров в домах необходимо:

• произвести уборку сухостоя вблизи жилых домов;

• проверить электропроводку, автоматы защиты и газовое хозяйство в домах;

• установить возле каждого дома емкость с водой, противопожарный инвентарь и приобрести

огнетушитель.

Что нужно делать, если граждане оказались вблизи очага природного пожара?

Если вы оказались вблизи очага пала сухой травы или лесного пожара:

• немедленно предупредите всех находящихся поблизости людей;

• сообщите о случившемся в единую службы спасения по телефону 01 или сотовому – 101, а

также в администрацию населенного пункта;

• примите меры к тушению небольших низовых пожаров с помощью подручных средств

(ветки, вода).

ОНД по Центральному району ОНД по г. Волгограду 

УНД ГУ МЧС РОССИИ по Волгоградской области 
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3-ПЧ 1-ОФПС по Волгоградской области.
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